

NACIMIENTO

Fiñana generará más de 3.700 puestos de trabajo

Obras El proyecto del PFEA mejorará con 400.000 euros las infraestructuras urbanas e hidráulicas

LA VOZ
Redacción

El Plan de Fomento Agrario que gestiona la Diputación Provincial de Almería está generando en este municipio un total de 3.709 jornales y una inversión que ronda los 400.000 euros. Así lo ha precisado la diputada especial del PFEA, Matilde Díaz, en una visita reciente.

El proyecto principal es el de 'Infraestructuras Urbanas e Hidráulicas en Fiñana' que ha afrontado su primera fase con una docena de

actuaciones que cuentan con 306.000 euros.

En lo que se refiere a las obras de Redes de Riego, esta actuación ha tenido el objetivo de mejorar las conducciones destinadas a la recogida de pluviales para que estas escorrentías no dañen el firme de carreteras y caminos. Los tramos de las dos acequias en las que se va actuar suman más de 400 metros lineales: Alcazabilla y Calache.

En la Calle San Sebastián se ha pavimentado con hormigón y junta de adoquín y en la Calle Isabel Navarro se ha sus-

tituido un imbornal para la correcta evacuación de aguas con el consiguiente cambio en la pavimentación. El acceso del Cementerio municipal se ha pavimentado. Además se ha abierto una puerta en la parte posterior con una escalera de 7 peldaños y el pavimentado de la explanada.

En la Calle Sol y en la Calle Castillo se ha mejorado el firme, mientras que en la Plaza Antonio Costa que se ha acondicionado la accesibilidad y el mobiliario urbano. En el Residencial La Niña se ha restituido el acerado en mal es-



MATILDE DÍAZ en su visita al municipio de Fiñana. LA VOZ

Parques y jardines

Proyecto de Mejoras Medioambientales

● la diputada se ha interesado por el proyecto de Mejoras Medioambientales en Fiñana que ha permitido mantener parques y jardines, limpiar caminos, calles y acequias, pinturas en dependen-

cias y muros públicos en hasta 53 enclaves. Para ello, este proyecto cuenta con 57.513 euros.

Asimismo, el municipio se ha beneficiado de las mejoras en Patios y Gimnasio de Colegio.

tado y en la Calle Padre Nazareno se ha sustituido la red de abastecimiento y saneamiento y se ha mejorado toda la pavimentación.

En la Calle Penitencia se ha demolido un muro, en el Callejón Mirasierra se ha renovado el pavimento; mientras que en la Plaza de Venta Ratonera se ha pavimentado con baldosa de terrazo tipo Fiñana.

LEVANTE

Cuevas conmemora el Día Mundial de las personas ostomizadas

LA VOZ
Redacción

El Ayuntamiento de Cuevas del Almanzora conmemoró el pasado sábado día 3 de octubre el Día Mundial del Ostomizado iluminando de

verde el Puente de Hierro para hacer visible esta realidad que afecta en España a más de 125.000 personas.

Los ostomizados son pacientes que han sufrido una ostomía, y una ostomía es un orificio de salida artificial que

practica un cirujano en la pared abdominal por causa de diversos diagnósticos para facilitar la salida al exterior de los productos de desecho del organismo.

Este Día Mundial tiene dos objetivos principales: por un

lado, contribuir a integrar a todos los afectados por esta operación; y, por otra parte, sensibilizar a la sociedad de las barreras que tienen que superar a diario estos pacientes. Como ha explicado el primer edil, Antonio Fernández Liria, "con esta actuación, Cuevas contribuye a hacer visibles a estos pacientes y colabora en su reincorporación a la vida activa a pesar de las limitaciones que puedan tener".



EL PUENTE de Hierro se iluminó de verde. LA VOZ

Asimismo, los pacientes que han sufrido una ostomía durante la primera ola de la pandemia provocada por el coronavirus han visto "cómo, tras ser operados de urgencia, recibían el alta sin apenas obtener formación acerca de su autocuidado", según han denunciado recientemente el Consejo General de Enfermería, la Sociedad Española de Enfermería Experta en Estomatología (SEDE) y Coloplast.



Hoy por Hoy

Especial XVI Premios del Poniente desde la Plaza del Ayuntamiento de Enix

Hoy lunes a partir de las 12:20h. con Alfredo Casas

seralmeria.com | Síguenos en

SE2

Almería	88.2FM
Poniente	89.2FM
Roquetas	99.0FM
Levante	87.6FM
Nijar	88.8FM



AYUNTAMIENTO DE ROQUETAS DE MAR



DIPUTACIÓN DE ALMERÍA



cajamar



CUELLAR



Isabel Alonso



HIDRALIA



S.R.



TAXIPONIENTE



fresh pizza



LIROLA



UNIVERSIDAD DE ALMERÍA



T Gestión



vellsam



EL PARADOR S.L.



Pan de Felix



BLU SISTEMAS



La Maná de Jara



Garden Almerimar



urbaser

YO NO SOY
DE TU MUNDOBEATRIZ
TORRES

Escritora

Los vagabundos del Dharma

Necesitaba salir de mi entorno y me escapé tres días a la Playa de los Genoveses. Fue algo imprevisto. De repente me vi en la página de booking reservando en un hostel de San José.

Llegué por la tarde y esa noche me costó encontrar un lugar donde tomar unas tapas. Al final me quedé en un bar de copas y me sirvieron unas tostas de ahumados. Como no tenían vino blanco me tomé unos tintos y cuando entré en la habitación me hice un ovillo encima de la cama, con la luz

encendida, hasta que me levanté corriendo y vomité en el váter. Llevaba más de un mes sin probar ningún tipo de alcohol y parece que eso el cuerpo lo nota.

Por la mañana aprendí a ir a los Genoveses por la vereda del acantilado. Es alucinante divisar la gran ensenada desde el monte y contemplar por el camino los rincones que esconde el mar. Cargada con mi mochila busqué la primera sombra nada más pisar la arena, y apoyé mis cosas debajo de un eucalipto bello e inclinado.

Hacia viento y en ese rincón pegado a la roca del Cerro del Ave María, en el extremo norte de la playa, fue maravilloso meterme en el agua fresca y limpia, mirando la arena que pisaba, y avanzar hasta sumergirme en el mar. Un lugar ideal para sentir el amor a la vida y a la naturaleza.

Llevaba un bocata, agua y fruta. También un libro recomendado por mi hijo José Manuel, "Los Vagabundos del Dharma", de Jack Kerouac. Todos los días leía un rato por la tarde, a la sombra de cualquier

árbol o roca que me la diera, y después caminaba por la orilla hacia el sur, hacia el Morrón de los Genoveses, otro lugar mágico. En el camino me tumbaba en una duna para sentir su calor hasta el atardecer.

El día que descubrí la Cala de los Amarillos, la siguiente a los Genoveses, estaba pletórica. Pregunté tres veces hasta que alguien me orientó de la vereda a seguir. Cuando alcancé a ver la cala, allí abajo, la gente que andaba por la orilla tuvo que indicarme por dónde bajar. Parecía como si entrara en una isla de Robinson Crusoe. Aunque no estaba desierta, la relación con los de-

más era afable y solidaria.

El entorno paradisíaco ofrecía solo paz y belleza, colores y formas, luz y materia. En la novela, los protagonistas alcanzaban esa tarde la cima de una montaña, guiados por Buda. Me interesó el budismo y la meditación, comprender el vacío y la iluminación de todas las cosas.

Se lo comenté a mi amiga Marta Rodríguez la noche que vino a Antas a presentar su libro: Una náufraga que escribe su diario desde la soledad interior del momento, donde todo adquiere su importancia y su vacuidad.

Estrategias de supervivencia.

El festival inclusivo 'Gallo Pedro' llega a su séptima edición con novedades

Cine La programación de esta séptima edición del festival se extiende hasta el día 24 de noviembre

LA VOZ
Redacción

Mismo espíritu, pero cada año un poco más grande y con mayor repercusión nacional. Un proyecto diseñado para realizar acciones de carácter formativo y divulgativo en el ámbito audiovisual que contribuya a la mejora de las condiciones sociales, económicas y profesionales de personas con diversidad funcional y sin ella. Así lo plantea la Asociación de Personas con Discapacidad Verdigra, que en su séptima edición 'Gallo Pedro' se convierte en Festival Inclusivo de cortometrajes con un convenio suscrito con el Ayuntamiento de Almería y la colaboración de la Diputación Provincial.

El programa de este otoño trae al menos media docena de novedades dentro de sus talleres, masterclass, exposición de carteles de cine, proyecciones, encuentros escolares, video fórum y el VII Concurso Nacional de Cortometrajes.

Así lo detallan en su presentación la concejala de Familia, Igualdad y Participación Ciudadana del Ayuntamiento de Almería, Paola Laynez, el diputado de Cultura y Cine, Manuel Guzmán, y el presidente de la Asociación de Personas con Discapacidad Verdigra, Antonio Sánchez de Amo, que vuelven a trabajar en la



UN MOMENTO de la presentación de la séptima edición del Festival Gallo Pedro. LA VOZ

misma dirección para hacer de 'Gallo Pedro' uno de los cinco festivales inclusivos más destacados de España, conseguir que la capital almeriense sea un referente en la inclusión y, por último, enriquecer la programación más social del Festival Internacional de Cine de Almería (FICAL).

Actividades Las actividades que se incluyen en este proyecto tienen por objetivo visibilizar, sensibilizar y fomentar un valor fundamental como es la inclusión, aprovechando en este caso el poder de la imagen. Todas las actividades, con carácter gratuito, se desarrollarán a lo largo de los próximos tres meses

e incluyen la presencia y la participación de profesionales del mundo audiovisual con amplia trayectoria profesional, destinado a profesionales y aficionados cineastas.

Paola Laynez destaca que esta iniciativa "es el reflejo de la estrecha colaboración en torno a este proyecto entre el Ayuntamiento Verdigra, que se ha consolidado en el tiempo hasta el punto de que este año la denominación de esta iniciativa pasa a llamarse Festival Inclusivo de Cortometrajes Gallo Pedro. Esta nueva denominación obedece al cariz que ha tomado el conjunto de actividades, tan diversas y extensas que la confieren ya la denominación de Festival, convirtiéndose

dose así en el único existente de sus características en Andalucía, y uno de los cinco principales del territorio español, después del 'Inclús' de Barcelona y la SECINDI de Mérida".

Diputación El diputado de Cultura y Cine, Manuel Guzmán, explica que "los festivales que celebramos en Almería se han convertido en el punto de encuentro de los profesionales del audiovisual almeriense y Gallo Pedro tiene un papel fundamental. Hasta tal punto que el 14 de noviembre será el encargado de inaugurar FICAL en el teatro Apolo, donde se van a emitir una selección de los cortometrajes presentados a Gallo Pedro".

Por su parte, el presidente de Verdigra, Antonio Sánchez de Amo, asegura que "llegamos a los siete años de esta iniciativa, y lo hacemos sin pretensiones, porque nunca pensamos que íbamos a estar con esta iniciativa donde estamos, con una programación tan extensa que refuerza lo que para Verdigra siempre ha sido y sigue siendo importante la formación, la adquisición de habilidades, y si es en torno a la discapacidad mucho mejor. Por eso, este año volvemos a insistir, y con más ahínco, en la oferta de talleres para profesionales o aficionados al mundo audiovisual. Porque vamos a demostrar que se puede aprender".

Programación

Algunas pinceladas de lo que vendrá

● De toda la programación, lo primero que se ha puesto en marcha, desde hace unas semanas, es la recepción de trabajos para el Concurso Nacional de Cortometrajes, cuyo plazo concluye el 16 de octubre y para el que ya hay 25 cintas presentadas.

El 8 de octubre tendrá lugar la masterclass de Manuel Sirgo, productor ganador de dos premios Goya, entre ellos 'Cazatalentos', y fundador de la productora 12 Pingüinos SL, titulada 'Producir

obras en torno a la discapacidad'. Del 13 al 29 de octubre se desarrollará, en seis sesiones, el taller 'Interpretación ante la cámara e iluminación desde casa', con Ales Furundarena, Javi Parra y Juan José Palenzuela 'Palen'.

En noviembre, el día 4, será el turno del taller de la guionista, directora y productora Sara Bamba, que abordará 'La escritura cinematográfica de historias y personas con discapacidad'. El programa sigue hasta el día 24.

No cesa la apuesta por la integración laboral de discapacitados

● El Ayuntamiento ha dado continuidad a su apuesta por este colectivo social con su colaboración con la Fundación Asprodesa

Redacción

El alcalde de Vícar, el socialista Antonio Bonilla, ha hecho entrega a Sebastián de Cruz Ortega, del diploma acreditativo de la formación acumulada como auxiliar de conserjería, dentro del convenio suscrito con la Asociación Asprodesa y la Fundación Mapfre.

Este joven adolescente, ejemplo de superación e integración, esta afectado por el Síndrome de Asperger, un trastorno del

El alcalde entrega a un joven con Síndrome de Asperger el diploma de auxiliar de conserjería

desarrollo que se incluye dentro del espectro autista. Afecta la interacción social recíproca; la comunicación verbal y no verbal; una resistencia para aceptar el cambio, inflexibilidad del pensamiento, así como poseer campos de interés estrechos y absorbentes.

Esta enfermedad se manifiesta con la incapacidad para comunicarse convencionalmente,

ciertas dificultades para asumir habilidades sociales de forma natural y también con dificultades para comprender la conducta social de los demás.

Sebastián de Cruz Ortega ha conseguido este reconocimiento laboral dentro del programa de inserción laboral de jóvenes con discapacidad intelectual y enfermedad mental "Juntos somos capaces" que gestiona el Área de Acción Social de esta Fundación.

Durante un periodo formativo que se ha extendido durante los últimos cuatro meses, este joven ha venido desarrollando actividad laboral en dos centros educativos del municipio, bajo la supervisión de los respectivos conserjes, dentro de la decidida apuesta por la integración laboral de personas con discapacidad por parte del gobierno local, en colaboración con distintas asociaciones, como en este caso Asprodesa.

Esta colaboración se ha hecho patente durante este acto formal y se va a mantener en el futuro, también con el apoyo de la Fundación Mapfre. Esta institución es una de las principales dinamizadoras de la inserción sociolaboral de las personas con discapacidad intelectual y en-



Momento de la entrega del diploma acreditativo de este programa.

fermedad mental en el conjunto

Sebastián de Cruz ha finalizado su formación dentro de un programa de la Fundación Mapfre

de municipios del Estado.

Para el primer edil de los vicarios, Antonio Bonilla, "saber apreciar la diversidad y fomentar la inclusión nos ayuda a crecer tanto personal como profesionalmente y por eso, nuestro firme compromiso con las personas más vulnerables, ya sea apoyando su desarrollo profesional, su educación, salud o el acceso a la vivienda.

El programa de inserción laboral de jóvenes con discapacidad intelectual y enfermedad mental 'Juntos somos capaces' fue puesto en marcha hace una década por el Área de Acción Social de Fundación Mapfre. Su objetivo principal promover la formación ocupacional y la inserción laboral de personas con discapacidad intelectual y enfermedad mental, colectivos que se encuentran en riesgo de exclusión social y en situación de desempleo de larga duración.

Además Fundación Mapfre, consciente de la situación actual causada por el COVID-19, y con el objetivo de preservar el empleo y minimizar los efectos sociales y económicos de esta crisis epidemiológica con forma

de pandemia, ha lanzado una convocatoria extraordinaria de Ayudas al Empleo, bajo el título Accedemos COVID-19.

Esta oferta está dirigida a pequeñas empresas, autónomos y entidades sociales con hasta 5 empleados y con una duración de hasta 9 meses, pudiendo contratar sin límite de edad (siempre a mayores de 18 años), a personas que llevan, al menos, un mes en situación legal de desempleo y siempre que se formalice un contrato a jornada completa o a media, quedando excluido el contrato por obra y servicio y autoempleo.

Para disponer de más información sobre estas ayudas al empleo en la web de la fundación www.fundacion-mapfre.org/.

El municipio sumó en 2019 un total de 1.378 establecimientos con actividad económica

Algo más de la mitad (720) carecían de trabajadores asalariados y sólo 54 superaban la veintena

Redacción

El municipio de Vícar contó en 2019 con un total de 1.378 establecimientos con actividad económica, de distinta naturaleza, según datos publicados por del Instituto de Estadística y Cartografía de Andalucía.

Los establecimientos sin asalariados se sitúan a la cabeza de este directorio comercial con un

número de 720 negocios registrados. Le siguen los que tienen hasta 5 asalariados, con 495 casos. Entre los 6 y 19 asalariados, el número es de 109, mientras que aquellos con un número superior a la veintena de trabajadores asalariados se limita a algo más de un centenar (54)

Por secciones, la del comercio al por mayor y al por menor, reparación de vehículos de motor y motocicletas, es la que encabeza este ranking con 515 establecimientos. O lo que es lo mismo, casi uno de tres comercios vicarios se mueven en esta actividad.

Los vinculados con la construcción suman 173 nombres. La ter-



Corte de la cinta inaugural de Viapark.

cera plaza la ocupa el sector de la hostelería.

La industria manufacturera se asoma a esta relación empresarial con el mismo número que bares y restaurantes (98). El quinto lugar de esta nómina es para las empresas relacionadas con el transporte y almacenamiento con uno menos (97).

El mercado laboral en Vícar contabilizó en 2019 un total de 831 contratos indefinidos frente a 12.997 temporales y 5.580 contratos registrados a trabajadores extranjeros. El paro registrado el año pasado afectó a 1.236 mujeres y 967 hombres. Se cerraron 6.806 contratos a mujeres y 7.003 a hombres. Entre ciudadanos extranjeros fue de 779. La tasa municipal de desempleo de 2019 fue de 17,22%. Se cerraron 6.806 contratos a mujeres y 7.003 a hombres, según el Instituto de Estadística de Andalucía.

HUÉRCAL OVERA

El consistorio señala los pasos de peatones para personas autistas

● La localidad es pionera en la provincia facilitando esta comprensión para las personas con Trastorno del Espectro del Autismo

Redacción

El Ayuntamiento de Huércal-Overa señala los principales pasos de peatones del municipio para facilitar la comprensión de las personas con Trastorno del Espectro del Autismo (TEA), siendo pionero en la provincia.

Los trabajadores de la Empresa Municipal de Gestión de Servicios están realizando el pintado con pictogramas en los pasos de peatones que dan acceso a los centros escolares, a las instalaciones deportivas y también a las instalaciones municipales.

El Ayuntamiento, la asociación TEAVIAL, asociación sin ánimo de lucro sobre autismo y seguridad vial, y ASTEA-Autismo (colaboradora de TEAVIAL) mantienen un convenio con el objeto de adaptar los pasos de peatones mediante el uso de pictogramas que faciliten la comprensión para las personas con TEA.

El uso de estos pictogramas favorece la autonomía y la seguridad vial de este colectivo vulnerable.

El alcalde, Domingo Fernández, ha explicado que con el pintado de estos pictogramas en los pasos de peatones "conti-

nuamos trabajando junto a ASTEA para hacer un municipio accesible para todos. Es un pequeño gesto con el que mejoramos la seguridad vial de los vecinos con TEA, con la importancia que supone en su día a día. Con el mismo damos un paso más en el proyecto a corto, medio y largo plazo que repercute en el bienestar de los huercalenses".

Domingo Fernández
Alcalde de Huércal-Overa

Continuamos trabajando para hacer un municipio más accesible para todos"

Por su parte el concejal de Bienestar Social, José López, ha destacado la importante labor que ASTEA realiza en el municipio "para la cual cuentan con la colaboración del Ayuntamiento, tanto en el desarrollo de actividades como en la cesión del espacio para su sede. Precisamente estamos ejecutando un proyecto para la nueva ubicación que podrían tener a su dis-



El alcalde junto a la presidenta de ASTEA y el jefe de la Policía Local.

posición en unos meses, facilitando así un espacio único en el que tendrán cabida salas para talleres y terapias, así como zona de oficina para las tareas administrativas".

El uso de estos pictogramas en los pasos de peatones viene dado por un trabajo realizado

durante tres años por la asociación TEAVIAL, en colaboración con la Universidad de Sevilla, el cual que refleja que el uso de estos pictogramas es muy útil para el día a día de las personas que padecen déficit cognitivo.

Las personas autistas son pensadores visuales, por lo que

las fotografías y los pictogramas se convierten en el puente para lograr asociar palabra e imagen y desarrollar lenguaje. Los apoyos visuales son herramientas muy útiles porque les ofrecen un paso a paso, fácil de entender, para resolver situaciones cotidianas.

Comienzan los talleres de Deportes y Juventud cumpliendo con todas las medidas de seguridad

Hoy arranca también la formación gratuita de certificado digital y clav@ impartido por el Guadalinfo

Redacción

Hace unos días comenzaron las Escuelas y Talleres del Área de Deportes y Juventud de Huércal-Overa.

Este inicio lo hizo cumpliendo estrictamente con todos los protocolos marcados por las instancias superiores para velar por la salud de los alumnos, monitores y familiares.

Durante estos próximos días, informan desde el propio Ayuntamiento de Huércal-Overa, se irán sumando escalonadamente deportes colectivos y otros talleres en función de la demanda del personal.

El alcalde, Domingo Fernández, indicó hace unos días que "trabajamos para que el deporte siga creciendo en nuestra villa, al igual que hacemos en el área de Juventud, ofertando los talleres tradicionales en los que ampliamos los conocimientos de nuestros niños y jóvenes apostando también por la innovación y las nuevas tecnologías". Todo ello "garantizando la seguridad de nuestros niños y jó-



Arrancan los talleres de Deportes y Juventud.

venes y cumpliendo con las medidas establecidas para garantizar la salud, con la esperanza de que este curso pueda transcurrir con normalidad y que las risas y voces de nuestros niños vuelvan a oírse en el Pabellón de Deportes", dijo.

Entre tanto, desde hoy, lunes 5 de octubre, hasta el próximo 16 de octubre se celebrarán los talleres gratuitos de certificado digital y clav@ firma en el Centro Guadalinfo de Huércal-Overa.

Allí, todos los que lo deseen podrán conocer estos métodos con los que poder realizar trámites y consultas a través de Internet mediante el teléfono móvil o el ordenador. Dicho taller se celebrará en la Biblioteca Municipal de Huércal-Overa. Para participar en el mismo, los más rezagados tienen que llamar al número de teléfono 661685511 o mandar un correo electrónico a guadalinfo.huercalovera@guadalinfo.es.